



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

El Sol de México

07/06/2023

COLUMNAS Y
ARTÍCULOS

HIROSHI TAKAHASHI

ANÁLISIS / MIÉRCOLES 7 DE JUNIO DE 2023

El espectador | Arranca la elección del 2024

El cierre de la jornada electoral en Coahuila y el Estado de México marca también el inicio de la carrera por la presidencia en 2024, de ahí que el partido gobernante y las disminuidas fuerzas de oposición apuraron sus cónclaves para cerrar filas y contener los ánimos de sus diversos aspirantes, intentando evitar rompimientos que vulneren su actual condición.

Morena vivió la cena con el máximo líder, Andrés Manuel López Obrador, quien convocó a sus huestes justo a unas horas de que Marcelo Ebrard hiciera pública su propuesta de método para elegir al candidato, provocando el enojo evidente del canciller, materializado ayer martes con su renuncia al gabinete presidencial.

Los hechos meten presión a las otras tres “corcholatas”, en especial a la que ha caminado como la consentida presidencial y a la que ha aprovechado completamente el presupuesto que tiene a su servicio como Jefa de Gobierno de la capital. Claudia Sheinbaum no renunciará en el corto plazo; sus cercanos auguran su dimisión para el mes de septiembre.

Del lado de la alianza los liderazgos insisten en perdurar el matrimonio, aunque éste ya ha demostrado que no genera buenos resultados; se basan en números positivos de la elección del estado norteño y el mexiquense, cuando estos son méritos propios de un gobernador coahuilense que ha hecho bien su trabajo y una candidata de nombre Alejandra del Moral.

Miguel Ángel Riquelme tomó las riendas de su estado en todos los sentidos; por él pasaron desde los programas de gobierno que regresaron la seguridad a sus gobernados hasta las estrategias de índole electoral. Sin duda, el mayor logro de este político priísta fue mantener a raya a su dirigencia nacional; nada tenía que aportar un desprestigiado Alejandro Moreno a sus probadas y exitosas campañas.

En el Estado de México Del Moral caminó completamente sola; Alfredo del Mazo cumplió con la promesa de abandonar a la abanderada que él mismo, en principio, quería impulsar. Fue una decisión de conveniencia y, al mismo tiempo, de supervivencia; pues, más que aspirar a una embajada, el mandatario aspira a mantener a futuro su libertad.

Las cosas, no obstante, se complicaron por un momento para el integrante del Grupo Atlacomulco: Alejandra del Moral hizo una campaña con la que estuvo a punto de ganar. En dos meses de trabajo proselitista, la candidata de la Alianza cerró la brecha que la separaba de Delfina Gómez y, de haber durado un par de semanas más la campaña, las tendencias se hubieran llegado incluso a revertir.

Morena no estaba dispuesto a permitirlo y, pasando por el alto el acuerdo de “no agresión”, soltó contra Del Mazo acusaciones por desvío de recursos; el gobernador de inmediato lo entendió y, finalmente, hizo lo que tenía que hacer. Alfredo es hoy el traidor entre los partidos de la alianza, mientras Alejandra incluso empieza a sonar como una aspirante presidencial.